
香港文匯報訊（記者 文森）公立醫

院急症室輪候時間長一向為人詬病，醫

院管理局正檢討急症室收費水平。有傳

媒引述消息指，醫管局已初步完成病人

收費檢討報告，研究將急症室收費由

100元增至220元；普通科門診收費則

由45元增至60元。報告會提出收費建

議，將交由食物及衛生局決定。
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公立醫院急症室於2003年設100元收費後，13年來從未調整價
格。報道指，當年政府為急症室提供的資助水平是82%，病

人需自付18%。普通科門診方面，當年資助率為86%，病人需自
付14%。但據開支分析數據顯示，現時急症室資助比率已增至
92%，普通科門診亦增至約90%。

冀減濫用情況 改善求診模式
報道續指，當年推出急症室100元收費後，急症室求診人數由
2002年度的238萬人次，下跌逾20%至2003年度的約183萬人
次，但其後逐步回升，2014年度求診人數達222萬人次。
消息指，若按成本比率計算，顧問公司建議急症室收費需增至

220元、普通科門診收費需增至60元。如落實加價，急症室求診
人次減少，有助公立醫院在目前人手不足的情況下，可有更多資
源用於最有需要的病人身上，且現時不少急症室求診病人屬於緊
急類別，冀加價能改善急症室的求診模式。
據悉，近年由於人口老化，加上檢查化驗的工序增多，病人診

症較以往仔細，所花的時間亦延長，而急症室過去13年沒有加
價，與私家診所收費差距逐漸擴大，是時候要檢討。
是次收費建議需經醫管局大會討論，並考慮市民負擔能力和周
邊收費，有決定後再提交食衛局，而最終是否加價或加幅多少，
均需由政府決定。
公共醫療醫生協會副會長董光達認同是時候檢討收費，又指有

前線醫生反映不少市民濫用急症室，但加價能否減少濫用，需視
乎加幅及市民接受程度。

團體憂基層受壓 倡加門診名額等
關注病人及長者權益的社區組織協會幹事連瑋翹認為，增加急

症室收費對低收入在職家庭的影響最大，「對有經濟條件的人，
加100元影響不大，而綜援戶則享有醫療豁免。」他認為加價只
是治標不治本，對解決急症室爆滿問題不大，認為增加普通科門
診名額及做好長者社區護理服務，才能從源頭減少急症室的使用
人數。

公院急症擬加價至220元
十三年未調整資助率升 醫管局檢討報告交食衛敲定

香港文匯報訊（記者 杜法祖）位於跑馬地
加路連山道的孔聖堂中學，最近4日內接連發
生兩宗爆竊案，連同今年7月遇竊，該校在近
4個月來已是第三度成為竊匪目標。昨日約損
失5,000元財物，該校校長指賊人「乜都攞，
枱面嘢，相機計數機都偷」。
事發昨晨7時44分，職員上班時發現教員室
有搜掠痕迹，於是報警。警方到場調查，懷疑
賊人從後山爬過鐵絲網潛入學校，再進入教員
室撬開抽屜爆竊。
之前該校已曾兩度遇竊，最近一次剛發生於
本周一（14日）早上，該校小食部及休息室被
竊匪偷去價值6,200元財物。另今年7月4日，
校內職員儲物室大門及小食部窗戶被撬開，損
失36,000元。

紅外線防盜未及裝 第三次遇竊
對於學校接連遇竊，校長楊永漢指出，本周
一第二次竊案發生後，警方也非常緊張，派員

視察環境後認為學校防盜閉路電視系統有不足，建議
加裝紅外線防盜，但未及加裝昨日又失竊。楊校長稱
今次賊人爆開校長室及教員室「乜都攞，計數機都唔
放過」。
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昨晨9時許，一輛269B線雙層九巴，在前往
紅磡碼頭途中駛至元朗坑尾村輕鐵站附近時，突
然故障拋錨，導致多條輕鐵線受影響。九巴車長
立即向公司求援。但由於拖車趕往現場需時，在
場的港鐵人員、九巴職員、車長以及到場警員合
計約10名壯漢，立即使出「洪荒之力」推車，
花約20分鐘終將巴士推離路軌。有人拍下「十
壯士推巴士」過程放上媒體網，網民紛紛稱讚：
「男子漢，真功夫！」 文：杜法祖

香港文匯報訊（記者 杜法祖）東九龍近期出現孌童
色魔，不足半個月接連非禮兩名年幼女童，警方高度重
視，秀茂坪警區重案組昨日派員返回案發的秀茂坪寶達
邨商場行人天橋，向居民進行問卷調查蒐集資料追緝涉
案瘦削色魔，軍裝警員近日亦在邨內加強巡邏。
涉案色魔是一名年約30歲至40歲男子，約1.7米高，

瘦身材，短黑髮。他犯案時身穿風褸；市民有資料可致
電3661 6239與調查人員聯絡。
其中一名受害11歲女童，本月2日在牛頭角道港鐵站
外被人觸摸大腿，但當時她未有為意。直至本月10
日，女童在差不多同一位置懷疑再被人非禮私處，告知
家人後報警。
另一名受害8歲女童於本月14日，在寶達邨商場與家

人吃飯後，獨往購買雪糕途經行人天橋時，被人箍頸拖
到電梯附近非禮私處，女童大驚告知家人後報警。

緝孌童色魔 警現場問卷調查

香港文匯報訊（記者 殷翔）香港是
中風高發區，每年逾千人中風。中風
是高發病率、高死亡率、高致殘率、
高復發率及多併發症的危險突發疾
病，約20%患者會失救死亡、75%會
喪失工作能力、23%會於一年內復
發。
東區醫院於2011年起成立專門護理

輕度中風病人的護士診所，由腦神經
科護士診所顧問護師莫月娥率6名專科
護士為中風病人制定及跟進康復計
劃，每年可為200餘名中風病人提供服
務。莫月娥呼籲初次中風的患者必須
堅持半年以上的康復計劃，可以減低
二次中風機會，降低死亡與傷殘機
率。
經護士診所護理的中風病人中，逾

70%的患者改善直接引致中風的高血
壓和高血脂，逾25%理想改善引致中
風的十大病因，令二次中風的發病率
由23%降到2%至3%。由於證實有助
中風病人康復，2013年4月起獲醫管
局的正式認證。

定治療方案抑十大病因
莫月娥昨日指出，腦神經科護士診

所主要工作是由經過專科教育與專項

培訓的資深護士，為中風患者進行問
症體檢和制定治療方案，工作程序包
括會診、健康評估、併發症檢查、病
情處理、健康教育及電話跟進等。
她指出，中風主要由高血壓、糖尿

病、心房顫動、吸煙、酗酒、缺乏運
動、等10大高危因素引致，輕度中風
病人初次發病後，若上述高危因素未
獲改善，再次中風機率很高，從而引
致傷殘甚至死亡。
因此，護士診所的康復計劃致力於

消除該些病因，從而達至大幅降低二
次中風的機率。莫月娥說：「若病人
聽從醫囑、嚴格遵守康復計劃，一般
半年內便可明顯消除高危病因，擺脫
中風夢魘。」

「啞」婆婆按計劃治療半年復話
現年65歲的黃女士於今年4月突然

發病，送往東區醫院搶救，證實是中
風引至腦部主管語言區域受損。
她表示，自己一向感覺身體很好，

很擅長說話，還一直在照顧外孫，對
突然中風變成「啞巴」，舉家為自己
奔波感到十分難過，因此嚴格執行護
士診所的康復計劃，半年過後基本上
已恢復說話功能，身體比前更健康。

護士診所助康復 中風再發病率減

11月17日(第16/133期)攪珠結果

下次攪珠日期：11月19日

頭獎：—
二獎：—
三獎：$72,070 （88注中）
多寶：$34,491,120

5 18 26 28 30 45 33

紙包奶疑「打針加料」男子飲後不適送院
香港文匯報訊（記者 杜法祖）「迷暈飲品」疑重
現市面。一名男子前日在牛頭角港鐵站內的便利
店，購買一盒250毫升紙包裝維他朱古力奶回鴻圖
道的公司辦公室飲用後，出現肚痛、嘔吐和暈眩等
不適現象，需報警送院，幸治理後無大礙。警方發
現事主曾飲用的紙包飲品盒頂處有一個小針孔，疑
有人曾在飲品內注入不明液體，不排除是「迷魂
黨」所為，已展開調查，並呼籲市民及零售商要提
高警覺，如市民遇到類似案件或有資料提供，請致
電3661 6245聯絡警方。
案發前日（16日）下午3時許，40歲事主姓吳，
任職公司經理。

紙盒頂有針孔 維他奶配合調查
秀茂坪警區刑事總督察鄢曉宇表示，警方已將涉
事飲品盒，連同事主的尿液和血液樣本等進行毒理
化驗；亦已將涉事港鐵站及便利店的閉路電視等資
料取走調查。探員已查驗該便利店內其他飲品，並

無發現有問題。至於涉事飲品的針孔位置，處於紙
盒頂部封裝摺位之下。警方初步相信屬個別事件，
相關飲品毋須下架，正向零售商、飲品製造商跟
進，案件暫列「求警調查」，交由秀茂坪重案組第
一隊跟進。
維他奶國際集團有限公司十分關注事件，表示會

全力配合警方調查，並已檢查相關存倉樣本，結果
顯示正常，又指公司一向有嚴謹監控程序，確保產
品出廠前符合本港相關食品安全法例。
如消費者有任何查詢，可致電維他奶顧客服務熱

線2468 9645。

7仔提供閉路電視片段助查
而7-Eleven便利店發言人表示今次是個別事件，

會向警方提供閉路電視片段協助及配合調查。
本港過去曾多次發生紙包飲品被人用針筒落迷藥

案，其中最轟動的是1994至1995年間，以綽號「柳
記豪」為首的迷魂黨，將「加料」注入迷藥的紙包

檸檬茶放入便利店飲品櫃，待有市民購買飲用後神
志不清時，趁機上前偷走對方財物及套取銀行卡密
碼取款，半年間涉案超過20宗，「柳記豪」最終在
1995年3月落網，重判入獄14年。

之後亦有零星類似案件發生，2004年6月，一名
女子在大埔太和商場一間食品市場購買一條6包裝
紙包維他檸檬茶返家後，發現其中一包飲品有4個
疑似刺穿針孔，疑曾被人「落藥」。

十 漢 推 巴

香港文匯報訊（記者 文森）醫院管理局
昨日公佈，天水圍醫院將於明年第一季起分
階段投入服務，1月9日先提供專科門診、
腎臟透析、藥劑等服務；3月15日起則提供
8小時急症室服務，初期運作時間會由早上
8時至下午4時。
醫管局預計新醫院啟用後，可紓緩屯門

醫院及博愛醫院的急症室與專科門診的擠迫
情況。
醫管局昨日舉行大會，並於內務會議上
討論及通過天水圍醫院於明年首季起分階段
投入服務。天水圍醫院行政總監楊諦岡指
出，醫管局在正式接收醫院大樓前，已展開
了各項準備工作，包括購置醫療儀器及招聘
人手等，務求令天水圍醫院盡快開展服務。
他續說，各項準備工作進度理想，部分

日間服務包括專科門診、腎臟透析、專職醫
療、放射診斷、藥劑及社康護理等的準備工

作將率先完成，計劃於明年1月9日展開服
務。

急症3月中展開服務
楊諦岡表示，由於急症服務涉及病情較
危急的病人，基於病人安全大前提，醫管局
必須花較多的時間作充分準備，務求為病人
提供安全及具備充足支援的急症室服務，故
將於明年3月15日展開服務，初期運作時間
為早上8時至下午4時。
天水圍醫院隸屬於新界西醫院聯網。醫

管局表示，聯網會透過增撥資源並靈活調配
人手開展天水圍醫院的服務，料新醫院啟用
後，居於天水圍區的病人可減少跨區到屯門
醫院及博愛醫院就醫。
醫管局亦會在該院展開服務後評估其運

作情況、服務需求、病人安全及人力資源等
因素，以確定其他服務的開展時間。

天水圍醫院1月9日專科應診

■莫月娥展示一
有病徵立刻求醫
的宣傳單張。

殷翔 攝

■黃女士講述治
療經過，中風後
變成「啞巴」，
治療半年後基本
上已恢復說話功
能。 殷翔 攝

■天水圍醫院明年初分階段投入服務，大樓採用玻璃幕牆設計，加強採光。

■涉事便利店昨仍有同
款朱古力奶出售。

劉友光 攝

■警方展示紙包飲品發
現有針孔的位置（紅圈
示)。 劉友光 攝

■警方發出孌童色魔拼圖追緝。


